

VI. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa :

1. Pemasaran duku di Kecamatan Katibung Kabupaten Lampung Selatan dilihat dari pendekatan serba fungsi sudah efisien, walaupun ada beberapa fungsi pemasaran yang belum dilaksanakan, seperti (a) fungsi pembiayaan, khususnya fasilitas kredit untuk penyediaan modal maupun penjualan secara kredit, yang tidak dilakukan oleh lembaga pemasaran, (b) fungsi penyimpanan tidak dilakukan oleh petani, pedagang pengumpul (pedagang kecil) dan pedagang besar, karena karakteristik produk duku yang memiliki umur simpan yang cukup pendek.
2. Berdasarkan analisis *producer share*, margin pemasaran dan *ratio profit margin* menunjukkan bahwa *producer share* $< 50\%$, margin pemasaran cenderung besar, bahkan ada yang lebih dari 2 kali lipat dari harga jual petani, *ratio profit margin* di antara lembaga pemasaran yang terlibat tidak merata, maka pemasaran duku Lampung tidak efisien.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka saran penelitian adalah :

1. Pelaku pemasaran duku di Kecamatan Katibung Kabupaten Lampung Selatan, seperti petani dan pedagang dari berbagai tingkatan diharapkan melakukan fungsi pemasaran yang belum terlaksana dengan baik, sehingga efisiensi pemasaran dapat tercapai.
2. Pemerintah diharapkan memperhatikan sarana dan prasarana yang dapat menunjang sistem pemasaran duku sebagai komoditas yang bernilai ekonomis, seperti kondisi jalan masih banyak yang rusak bahkan jalan berupa kerikil, khususnya di desa dan kecamatan terpencil, serta ketersediaan pasar lokal yang mampu untuk menampung volume duku yang cukup banyak. Selain itu, pemerintah diharapkan melakukan kegiatan promosi produk duku Lampung sehingga tidak kalah terkenal dengan produk duku Palembang, karena produk duku Lampung memiliki ciri khas sendiri, serta didukung dengan kelengkapan data-data dari dinas terkait mengenai komoditas duku Lampung. Penyuluh juga diharapkan dapat mengubah pola pikir petani terhadap tanaman duku yang semula merupakan tanaman tahunan menjadi tanaman intensif, agar produk duku menjadi produk yang unggul.
3. Peneliti lain diharapkan melakukan studi kelayakan dan pendapatan usaha tani serta tingkat kesejahteraan petani duku Lampung.